



MOR-GB1.11

Strategie -
Strategische Mobilitätsplanung -
Öffentlicher Verkehr

An

[REDACTED]
des Bezirksausschusses 12
Schwabing-Freimann
Tal 13

Datum
08.10.2021

Antrag auf Verlängerung der Buslinie 181 nach Westen

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 02901 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 12 - Schwabing-Freimann vom 27.07.2021

Sehr [REDACTED],

in Ihrem o.g. Antrag fordern Sie, dass die Buslinie 181 von der U-Bahnhaltestelle „Studentenstadt“ kommend und bislang an der Wallnerstraße endend weiter bis zur U-Bahnhaltestelle „Kieferngarten“ verlängert wird.

Es handelt sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des Art. 37 Abs. 1 Nr. 1 der Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der das Mobilitätsreferat mit der Beantwortung beauftragt hat.

Hierzu haben wir dementsprechend eine Stellungnahme der Münchner Verkehrsgesellschaft mbH (MVG) erbeten, die uns nun Folgendes mitteilte:

„Die im Antrag auch für den Tagesverkehr geforderte ÖV-Verbindung zwischen dem Bereich Freisinger Landstr/östl. Heidemannstraße und U-Bahnhof Kieferngarten entspricht auch mittelfristigen Überlegungen der MVG.

Die Haltestelle Josef-Wirth-Weg, nördlich der Haltestelle Emmerigweg gelegen, ist aufgrund der umliegenden Studentenheime, die Haltestelle mit den meisten Ein- und Aussteigern im näheren Umfeld. Sie wird von der Buslinie 181 bereits heute zeitweise im Takt 6/7 bedient. Ein Abbiegen Richtung Kieferngarten im Bereich Emmerigweg in die Heidemannstraße und damit ein Wegfall der Bedienung der Haltestelle Josef-Wirth-Weg, auch nur zeitweise, wäre somit nicht sinnvoll und würde z.B. verbleibende Fahrten der Linie 181 dort überlasten.

Für die angesprochene ÖV-Verbindung, unabhängig davon, mit welcher Buslinie (z.B. 181 oder ein neues Linienangebot) dies umgesetzt werden kann, entstehen Kosten für mindestens ein zusätzliches Fahrzeug und dessen Betriebsleistung. Aufgrund der finanziellen Situation der MVG sind derzeit jedoch Umsetzungen neuer Linienangebote ausgesetzt, sofern sie nicht Engpässe im Schülerverkehr oder die notwendige Erschließung von Neubaugebieten betreffen.

Die Priorisierung und Umsetzung anstehender Planungen im gesamten Stadtgebiet wird jährlich vom Stadtrat entschieden.

Der Antrag wird wohlwollend unterstützt und weiterverfolgt, Detailplanungen dazu finden aus den o.g. Gründen derzeit aber nicht statt.“

Wir hoffen, dass die obigen Ausführungen der MVG für Sie nachvollziehbar sind, weshalb eine Verlängerung der Buslinie 181 oder Einsetzen eines neuen Linienangebotes zur U-Bahn-Station „Kieferngarten“ zumindest derzeit nicht möglich ist. Wir möchten uns aber für Ihr Engagement im Interesse der Bürgerinnen und Bürger bedanken.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

MOR-GB1.11